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Antas são vistas em parque 
da Costa Verde após 100 anos
Considerado extinto, último registro do animal no estado foi em 1914

Pela primeira vez em 100 
anos, antas (Tapirus terrestris) 
foram flagradas em vida livre 
no território do estado do Rio 
de Janeiro pelo Instituto Esta-
dual do Ambiente (Inea). O 
animal, que é o maior mamífe-
ro da América do Sul, até então 
considerado extinto na nature-
za fluminense, era encontrado 
somente em instituições de 
proteção à fauna e em pontos 
de introdução na natureza com 
indivíduos nascidos em instala-
ções assistidas.

O flagrante foi feito por 
meio de armadilhas fotográfi-
cas disponibilizadas pela Vale 
ao Inea, por meio de parceria 
firmada em 2020, na qual se 
desenvolvem ações de proteção 
ecossistêmica aliadas à conser-
vação da biodiversidade nas 
áreas de abrangência do Parque 
Estadual Cunhambebe.

Os 108 registros, feitos pe-
las dez câmeras instaladas em 
uma unidade de conservação 
administrada na Costa Verde, 
flagraram grupos com até três 
indivíduos em uma única cap-
tura, além de uma fêmea com 
filhote – o que sugere uma po-
pulação bem estabelecida da es-
pécie na região. A redescoberta 
é resultado do trabalho de con-
servação da biodiversidade da 
Mata Atlântica, que oferece um 
habitat preservado para a anta 
e outras espécies-chave, como 
a onça-parda (Puma concolor).

“É a primeira vez, em dez 
décadas, que são flagrados, re-
gistrados e monitorados no Rio 
de Janeiro tais animais em total 
vida livre, ou seja, indivíduos 
que não dependeram de ação 
humana direta ou projetos de re-

introdução de fauna,” diz o Inea.
Segundo o secretário de Es-

tado do Ambiente e Sustentabi-
lidade, Bernardo Rossi, as uni-
dades de conservação estaduais 
são responsáveis pela proteção 
direta de quase meio milhão de 
hectares de Mata Atlântica no 
território fluminense. 

“Em episódios como esse, 
nos certificamos de que esta-
mos no caminho certo. Essa re-
descoberta é um marco não só 
para o Rio de Janeiro, mas para 
a ciência”, afirmou Rossi.

A anta-brasileira é um ma-
mífero terrestre, que pode pesar 
até 250 quilos e se destaca por 
sua adaptabilidade e importân-
cia ecológica, pois potencial-
mente age como dispersora e 
predadora de sementes, o que 
contribui com a manutenção 
de seu habitat natural e, con-
sequentemente, desempenha 
papel vital no ecossistema.

Sua capacidade de se movi-

mentar com facilidade em dife-
rentes tipos de terreno, incluin-
do áreas alagadas e encostas 
íngremes, aliada à sua habilida-
de como nadadora, a torna bem 
adaptada a evitar predadores.

O último registro do animal 
no estado do Rio tinha sido fei-
to em 1914, no Parque Nacio-
nal da Serra dos Órgãos, sendo 
consideradas as principais cau-
sas para seu desaparecimento 
a perda de habitat, a caça e ex-
ploração desenfreadas e a urba-
nização. Atualmente, a espécie 
encontra-se incluída na Lista 
Vermelha de Espécies Ameaça-
das como vulnerável.

“Apresentar esses regis-
tros da anta, após mais de 100 
anos classificada como extinta 
no estado do Rio de Janeiro, é 
um momento histórico e sig-
nificativo. A partir do material 
capturado pelas armadilhas fo-
tográficas, é possível promover 
estratégias eficazes de conserva-

ção e conscientizar a sociedade 
sobre a importância da biodi-
versidade e do fortalecimento 
dos ecossistemas locais”, afir-
mou o presidente do Inea, Re-
nato Jordão.

Parque Cunhambebe
Segundo maior parque do 

estado, o Cunhambebe abrange 
quase 40 mil hectares de áreas 
naturais protegidas.

Além das ações de proteção 
ambiental, o parque se destaca 
por suas iniciativas consistentes 
em educação ambiental, pro-
movendo uma aproximação 
efetiva com as comunidades do 
entorno e incentivando a pes-
quisa científica. Essas ações não 
apenas fortalecem a conser-
vação da biodiversidade, mas 
também engajam a sociedade 
na valorização e preservação 
dos recursos naturais.
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Antas são flagradas no Parque Estadual Cunhambebe, na região da Costa Verde

deputado Jari envia ofício ao detro-RJ
Por Redação

O deputado estadual Jari 
Oliveira manifestou preocupa-
ção em suas redes sociais com a 
situação do transporte público 
intermunicipal da região Sul 
Fluminense. Na última sexta-
-feira, dia 10, ele destacou que 
tem recebido relatos de insa-
tisfação dos moradores com os 

serviços da Viação Agulhas Ne-
gras, em especial ao transporte 
que atende a Região Leste de 
Barra Mansa.

O parlamentar informou 
que protocolou um ofício ao 
presidente do Departamento 
de Transportes Rodoviários do 
Estado do Rio de Janeiro (De-
tro-RJ), cobrando melhorias 
no transporte intermunicipal 

e a realização da prometida 
licitação das linhas para atrair 
novas empresas. “O serviço da 
Viação Agulhas negras vem 
piorando a cada a dia e a popu-
lação não pode ficar à deriva”, 
pontuou.

Operação
Aliás, em novembro de 

2024, Jari participou junto 

com o Detro de uma fiscali-
zação do transporte público 
intermunicipal. Na época, 
o departamento identificou 
irregularidades em diversos 
ônibus e lavrou mais de R$ 50 
mil em multas, sendo a maior 
parte delas para a viação Agu-
lhas Negras. As empresas Pi-
nheiral e Elite também rece-
beram autuações.

luciano divulga novo secretariado e 
projetos para 100 dias de governo

O prefeito de Pinheiral, Lu-
ciano Muniz, se reuniu com os 
secretários municipais, o vice-
-prefeito Jailson Rodrigues, e 
os nove vereadores da cidade, 
no auditório da prefeitura, na 
quinta-feira, 09. O objetivo foi 
apresentar as metas para os 100 
primeiros dias de governo. 

A reunião foi conduzida 
pela Secretaria de Planejamen-
to e Gestão Estratégica, que, as-
sim como as demais secretarias, 
foi reestruturada e tem como 
secretário Igor de Sá. A secre-
taria de planejamento, antes 
também responsável por obras, 
passa a ser um órgão central da 
prefeitura com a finalidade de 
modernizar a gestão pública.

A reunião fez a apresenta-
ção oficial dos secretários aos 
vereadores. Todos os gestores, 
incluindo a controladora geral 
e a procuradora geral do muni-
cípio, apresentaram de forma 
detalhada as atribuições de 
suas pastas.

Luciano Muniz enfatizou 
que o encontro marca o início 
de uma gestão focada em plane-
jamento, integração e eficiência.

O novo secretariado
Secretaria Municipal de Es-

porte, Lazer e Juventude – Leo-
nardo Barros

Secretaria Municipal de Tra-
balho, Comércio e Desenvol-
vimento Econômico – Miguel 
Barbosa

Secretaria Municipal de Cul-
tura e Turismo – Aline Gouvêa

Secretaria Municipal de As-
sistência Social e Direitos Hu-
manos – Cláudia Cambraia

Secretaria Municipal de 
Obras, Urbanismo, Habitação e 
Regularização Fundiária – Mar-
cio Pires de Oliveira

Secretaria Municipal de Pla-
nejamento e Gestão Estratégica 
– Igor de Sá

Secretaria Municipal de 
Ordem Pública, Defesa Civil e 
Fiscalização - Anderson Costa 
Alonso

Secretaria Municipal do 
Ambiente e Sustentabilidade – 
Fábio Nogueira

Secretaria Municipal de 
Bem-Estar Animal e Desenvol-
vimento Rural – Patrícia Quei-
roz

Secretaria Municipal de 
Educação / Fundo Municipal 
de Educação – FME Luciano 
Marins

Secretaria Municipal de Fi-
nanças – Wanderson Siqueira

Secretaria Municipal de Ser-
viços Públicos – Jailson Rodri-
gues

Secretaria Municipal de Go-
verno – Vagner Soares

Secretaria Municipal de Ad-
ministração e Previdência Social 
– Joviano Cunha

Secretaria Municipal de Saú-
de / Fundo Municipal de Saúde 
– FMS – Everton Alvim

Procuradoria Geral do Mu-
nicípio – Fernanda Alvarenga

Controladoria Geral do Mu-
nicípio – Patrícia Figueira
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Encontro aconteceu nesta última quinta-feira, dia 09
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Banco Sicoob terá nova 
unidade em Itatiaia em 2026

Paes tem encontro com 
Jordão, Ferreti e Célia Jordão

Deputado Áureo discute cultura

Tande acompanha mutirão

Encontro com gestores

Café com equipe da Educação

O prefeito de Itatiaia, 
Kaio Márcio, participou 
de uma reunião com re-
presentantes do banco 
Sicoob na última quinta-
-feira (09) para tratar da 
vinda deles para a cidade. 
“Nosso município, possui 
grandes multinacionais 
como Jaguar Land Rover, 
Michelin, Procter e Gam-
ble, entre muitas outras, 
mas temos uma grande 

dificuldade em termos 
bancos aqui. Hoje, con-
tamos apenas com uma 
pequena agência do 
Banco do Brasil, outra 
do Itaú e duas do Sicred. 
Trazer novos bancos para 
Itatiaia abre novas op-
ções”, explicou Kaio. A 
previsão de inauguração 
da unidade deve aconte-
cer no primeiro trimestre 
de 2026. 

O prefeito do Rio, Eduar-
do Paes, aproveitou sua 
ida a Angra dos Reis, na 
semana passada, e se 
reuniu com o ex-prefeito 
Fernando Jordão, o atual 
prefeito, Cláudio Ferreti, 
e o presidente do União 
Brasil, Antônio Rueda. 
O encontrou foi na casa 
de Jordão e teve a par-

ticipação das mulheres 
dos políticos, incluindo 
a deputada estadual Cé-
lia Jordão. O assunto do 
encontro é guardado a 
sete chaves, mas pelas 
imagens divulgadas foi 
bem descontraído ao es-
tilo do governador cario-
ca, que passou também 
pela Ilha da Gipóia.

Aliás, Ferreti também 
teve a oportunidade de 
se reunir com o deputa-
do federal Áureo Ribeiro. 
O encontro, que também 
contou com a presença 
do secretário de Cultura, 
Andrei Lara, alinhou pro-

jetos e próximos passos 
de políticas públicas que  
incentivem a cultura em 
Angra dos Reis. “É funda-
mental neste momento 
olharmos para os faze-
dores de cultura e cuidar 
com carinho”, disse Áureo.

O primeiro mutirão de 
cirurgias de endometrio-
se foi acompanhado de 
perto pelo prefeito de Re-
sende, Tande Vieira neste 
sábado (11). A ação foi re-
alizada na Santa Casa de 
Resende. Ele aproveitou 

para agradecer o depu-
tado federal Dr. Luizinho, 
por apoiar a implantação 
do polo regional na cida-
de. “Fico muito feliz por 
seguir fazendo parte e 
acompanhando os resul-
tados desse projeto”.

A secretaria municipal de 
Educação de Barra do Pi-
raí também promoveu na 
última sexta (10) um en-
contro com os diretores 
da rede pública de educa-
ção para planejar e orga-
nizar o ano letivo de 2025. 
“Eu acredito que a edu-
cação é capaz de trans-
formar vidas. Nós iremos 

superar todas as dificulda-
des com muita união, res-
peito e diálogo. O trabalho 
dos gestores das escolas, 
em sua maioria composta 
por mulheres fortes, é de 
excelência. Como chefe 
do Executivo vou ampliar 
as parcerias para melho-
rarmos”, disse a prefeita 
da cidade, Kátia Miki.

Aliás, na sexta-feira (10), 
Kaio Márcio, acompanha-
do do ex-prefeito Diogo 
Balieiro e da vice-prefeita 
Angela Sampaio, partici-
pou de um café da manhã 
com a equipe da Educa-
ção do município. Duran-
te o encontro, foram dis-
cutidos planos e projetos 
voltados para o futuro das 

crianças e adolescentes 
da cidade. O prefeito des-
tacou a importância dos 
profissionais. “Agradeço 
a todos os profissionais 
da Educação por todo o 
trabalho realizado e pelo 
carinho. E reafirmamos 
que vamos, juntos, trans-
formar a educação de Ita-
tiaia”, declarou Kaio.
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Prefeito se reuniu com representantes do banco

Prefeito trocou a praia carioca pelo mar angrense
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